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Controversial contratación de maquinaria 
no alcanzó a ser adjudicada

TRABAJOS PENDIENTES PODRÍAN SER REALIZADOS POR UN EQUIPO MUNICIPAL 

En el Concejo Municipal de este martes se abordaron las 
denuncias del diputado Juan Manuel Fuenzalida, quien dio a 
conocer la existencia de una compra vía trato directo entre la 
municipalidad y una sola empresa. En ese contexto, se explicó 
que la contratación de maquinaria finalmente no se concretó, 
ya que la firmada contratada desistió de la operación. 

La Municipalidad de Ovalle no ha 
vivido días tranquilos durante los 
últimos días, a causa de las acusa-
ciones del diputado Juan Manuel 
Fuenzalida, quien denunció tratos 
directo entre el municipio ovallino y 
una empresa, situación que calificó 
como “escandalosa”.

A través de redes sociales y dife-
rentes medios de comunicación, el 
parlamentario detalló que se trataría 
de la compra de cajas de alimentos, 
motobombas y rollos de mangueras; 
mientras que por otro lado, habría 
una contratación de maquinaria para 
movimiento de tierra. Todo al doble 
de su precio real.

En este contexto se desarrolló el 
tradicional Concejo Municipal este 
martes, en donde el alcalde junto a 
su equipo salieron al paso de estas 
acusaciones, aclarando diferentes 
puntos. 

Por un lado, se manifestó que los 
productos comprados se dieron en el 
contexto de crisis hídrica, y con recur-
sos traspasados desde la Delegación 
Presidencial que no habrían sido eje-
cutados en la administración anterior. 

“Hay dos procesos de adjudicación 
distintos. El primero que se llevó a cabo 
fue por la compra de elementos que 
venían por convenio de transferencia 
de la delegación, por el tema de la 
emergencia hídrica. Estos montos 
no se habían ejecutado en la admi-
nistración anterior, y correspondía 
la devolución, por eso se gestionó 
con el alcalde el poder ampliar los 
plazos de los convenios, lo que nos 
permitió ejecutar finalmente estos 
recursos (...) Está todo en regla, los 
procesos y documentos legales se 
hicieron de acuerdo a la normativa 
vigente”, detalló en conversación 
con Diario El Ovallino el secretario 
de planificación comunal de Ovalle, 
Jeremías Tapia. 

SEGUNDA ADJUDICACIÓN 
NO CONCRETADA

En cuanto a la segunda acusación 
del diputado Fuenzalida, con respecto 
a la contratación de maquinarias, el 
jefe secplan indicó que este proceso 
no alcanzó a ser adjudicado, ya que 
la empresa finalmente desistió. 

“Estaba la posibilidad de contratar 
maquinas, en donde se hizo una 
primera licitación, pero no llegaron 
oferentes. Después ocurrieron las 
lluvias, y se decide iniciar la posibi-
lidad de contratar bajo trato directo 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

La Municipalidad de Ovalle ha sido cuestionada durante los últimos días, pero este martes aclararon la situación en el Concejo Municipal. 
EL OVALLINO

por parte del servicio de operaciones. 
Llegaron tres cotizaciones, y se eligió 
el de menor precio. El paso siguiente 
era pedir la aprobación del Concejo 
Municipal para contratar, y se aprobó, 
pero aún no se había formalizado, 
por lo tanto, el siguiente paso era 
enviar todos los antecedentes desde 
operaciones al departamento jurídico, 
pero en ese transcurso la empresa 
desistió de su oferta, por lo tanto 
se frustra ese trato directo y no se 
formaliza ese acto administrativo”, 
indicó Jeremías Tapia.

“Lo que ellos (la empresa) tenían 
planificado ofertar ya no estaba dis-
ponible, porque tenía otros compro-
misos. Hay que considerar que había 
pasado un tiempo considerable, y los 
procesos son un poco lentos, entonces 
las empresas mantienen su oferta en 
virtud de lo que ellos disponen, pero 
después ellos hacen otros trabajos y 
pueden decir perfectamente que hoy 

no tienen disponible lo que sí tenían 
disponible ayer”, complementó. 

MAQUINARIAS MUNICIPALES 
En este contexto nace la pregunta 

¿qué pasará con los trabajos que 
quedaron pendientes al no ser adju-
dicada esta contratación?, Jeremías 
Tapia explica que esperan que las 
maquinarias municipales (las que 
anteriormente no estaban en buenas 
condiciones) ahora puedan hacerse 
cargo de estas labores. 

“Las maquinarias municipales es-
taban en muy mal estado, y por lo 
tanto ha habido una acción del equipo 
de operaciones para poder mante-
ner y dejar en marca estos equipos 
municipales, los cuales estaban muy 
averiados, probablemente porque no 
se hacían las mantenciones corres-
pondientes. Prontamente esperamos 
tener en marcha estas maquinarias 

municipales, y además, el alcalde 
hace gestiones permanentes con 
Vialidad, para que a través de sus 
planes de emergencia y sus máquinas 
propias también puedan considerar los 
caminos que han quedado cortados 
producto de las lluvias, así como los 
que requieren mantención, porque 
hay muchos caminos en mal estado y 
la conectividad es muy importante”, 
declaró.  

“EL SIGUIENTE PASO 
ERA ENVIAR TODOS 
LOS ANTECEDENTES 
DESDE OPERACIONES AL 
DEPARTAMENTO JURÍDICO, 
PERO EN ESE TRANSCURSO 
LA EMPRESA DESISTIÓ 
DE SU OFERTA, POR LO 
TANTO SE FRUSTRA ESE 
TRATO DIRECTO Y NO SE 
FORMALIZA ESE ACTO 
ADMINISTRATIVO” 
JEREMÍAS TAPIA
SECRETARIO DE PLANIFICACIÓN COMUNAL 
DE OVALLE 
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Una mujer fallecida deja grave 
accidente en Las Cardas

NO SE HA CONFIRMADO LA IDENTIDAD DE LA VÍCTIMA 

En la mañana de este martes, la ruta D-43 fue escenario de 
un trágico hecho en el que un automóvil, por causas que aún 
investiga la SIAT de Carabineros, desbarrancó, perdiendo la 
vida una mujer y única ocupante del móvil.

En la mañana de este martes se 
produjo un fatal accidente en la Ruta 
D-43, específicamente en el sector 
del mirador de Las Cardas. 

Según los antecedentes recopila-
dos e informados por la Sección de 
Investigación de Accidentes en el 
Tránsito (SIAT) de Carabineros, un 
vehículo transitaba de sur a norte 
por la carretera, cuando por causas 
que se investigan, desbarrancó a un 
costado de la ruta. 

“Por requerimiento de la Fiscalía 
local de Coquimbo, se solicitó la 
concurrencia de un equipo inves-
tigador a la calzada oriente de la 
Ruta D-43, específicamente cerca 
del mirador que se encuentra en el 
sector de Las Cardas, en donde la 
conductora de un móvil pierde el 
control por causas que se están in-
vestigando, chocando con la barrera 
de contención para, posteriormente,  
desbarrancar unos metros al costado 
de la ruta. Producto de lo anterior, 
hay una persona adulta de sexo fe-
menino que falleció en el sitio del 
suceso, quien ya fue levantada por 
el equipo del Servicio Médico Legal”, 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El vehículo desbarrancó en Las Cardas por razones que aún están en investigación. EL OVALLINO

informó el jefe de la SIAT, capitán 
Eduardo Garrido. 

Por otro lado, se especificó que la 
víctima viajaba en solitario, por lo que 
no se registraron otros lesionados. 
“Conforme a la información que se 
nos entregó, se trataría solamente de 
la conductora la que se desplazaría 
en el móvil”, indicó el capitán. 

“Cuando tengamos todos los an-
tecedentes técnicos y científicos 
se remitirá un informe a la Fiscalía 
local de Coquimbo, para determinar 
fehacientemente las circunstancias 
de este lamentable hecho”, agregó. 

Hasta el cierre de esta edición no 
se había confirmado la identidad de 
la víctima de este accidente. 

LLAMADO A LA PRUDENCIA 

Aunque las causas del accidente 
aún son materia de investigación, el 
jefe de la SIAT reiteró el llamado a la 
conducción responsable para, de esa 
forma, no tener que lamentar nuevas 
víctimas fatales en las rutas de la 
región. “Nosotros como Carabineros 
insistimos en este llamado de auto-
cuidado, prudencia y responsabilidad. 
Hay que tomar todas las medidas que 
vayan en beneficio de la seguridad 
vial, tanto de conductores, peatones 
y ciclistas en los distintos tipos de 
vías”, concluyó el capitán Eduardo 
Garrido.

“SE SOLICITÓ LA 
CONCURRENCIA DE UN 
EQUIPO INVESTIGADOR 
A LA CALZADA ORIENTE 
DE LA RUTA D-43, 
ESPECÍFICAMENTE CERCA 
DEL MIRADOR QUE SE 
ENCUENTRA EN EL SECTOR 
DE LAS CARDAS, EN 
DONDE LA CONDUCTORA 
DE UN MÓVIL PIERDE EL 
CONTROL POR CAUSAS QUE 
SE ESTÁN INVESTIGANDO, 
CHOCANDO CON LA 
BARRERA DE CONTENCIÓN 
PARA, POSTERIORMENTE, 
DESBARRANCAR UNOS 
METROS AL COSTADO DE LA 
RUTA”
CAPITÁN EDUARDO GARRIDO
JEFE DE LA SIAT COQUIMBO 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Termómetros superan los 30 grados en siete 
localidades interiores por ola de calor

UN INVIERNO NADA FRÍO

El fenómeno, que se extenderá hasta este viernes en los 
valles de la región, alcanzó su cúspide en Vicuña, donde 
la temperatura llegó hasta los 38,3°C. Producto de esta 
situación, desde el gremio agrícola advirtieron que las 
temporadas de cosecha podrían adelantarse. 

Un invierno “muy caluroso” es lo 
que están viviendo por estos días, 
los habitantes de varias comunas del 
interior de la Región de Coquimbo, 
producto de una ola de calor que, 
desde el pasado viernes, está afec-
tando a los valles y la precordillera 
del territorio.

Según el Centro de Estudios 
Avanzados de Zonas Áridas, Ceaza, 
dicho fenómeno corresponde a un 
evento asociado al paso de una in-
tensa dorsal en altura que transporta 
masas de aire cálido desde latitudes 
tropicales hacia el sur. 

Producto de estas condiciones 
climatológicas, en los últimos meses 
de julio y, muy especialmente, en 
el inicio de este mes de agosto, los 
termómetros, simplemente, se han 
ido a las nubes, marcando máximas 
históricas, como la registrada ayer en 

la comuna de Vicuña, que alcanzó los 
38,3°C, temperatura que es además, 
el segundo máximo histórico regis-
trada por el centro científico Ceaza.

Pero Vicuña no es la única que ha 
sido afectada por estas altas tem-
peraturas, pues a ella, se suman seis 
localidades más que han superado 
los 30°C: Paihuano (37,6°), Monte 
Patria (35,7°), Combarbalá (35,6°), 
Pichasca (34,3°), Andacollo (33,5°) 
y Salamanca (33,2°). 

Al respecto, el meteorólogo del 
Ceaza, Tomás Caballero, explicó que 
la dorsal en altura que transporte 

masa de aire cálido - y que se va 
a mantener hasta el día viernes 
o sábado - “se intensificó por la 
existencia de una baja presión en 
superficie (…). Además, según los 
últimos datos de nuestras esta-
ciones, hay indicios de que se ha 
producido viento Terral también, 
que es viento que baja desde la 
cordillera en dirección este-oeste 
y, al descender, se calienta, y, por 
tanto, se superponen estos eventos, 
generando estas altas temperaturas 
que son casi históricas”.

PREOCUPACION EN EL AGRO 
No obstante, esta situación pre-

ocupa al gremio agrícola, pues el 
alza de temperatura es perjudicial 
para el proceso de ciertos productos 
como la uva de mesa, duraznos, y 
damascos, entre otros.

Según la gerente de la Sociedad 
Agr íco la  de l  Norte ,  Danie la 

Norambuena, lo que se está viviendo 
es perjudicial para el ciclo fenológico 
de la planta. “Para darles un ejemplo 
concreto, en este tiempo ya estamos 
viendo alguna variedad de uva de 
mesa, duraznos y damascos que 
están en flor y eso es producto de 
que, tras la acumulación de altas 
temperaturas, es decir, sobre 12°C, 
la planta está sintiendo que ya está 
en el momento de salir de dormancia 
para comenzar el ciclo fenológico 
que es de la floración, para luego, 
la conformación de la cuaja, frutos 
y finalmente su cosecha”.

En ese sentido, Norambuena asegura 
que esta situación, precisamente, 
conlleva bastante riesgo al estar 
en pleno invierno. “Lógicamente 
vamos a tener después días fríos, 
van a caer heladas lo más probable, 
y eso también va a afectar, lógica-
mente, con el aborto de la flor y  la 
quema de estos frutos que van a 
estar a destiempo. Es decir, se va 
a adelantar la temporada o el ciclo 
fenológico de flor a fruto”. 

“Así es que”, agrega, “esta situación 
del cambio climático lógicamente 
afecta de manera directa a la planta y 
en paralelo también con la situación 
de escasez hídrica que estamos 
viviendo en la región con la falta de 
lluvias, que según los pronósticos, 
no se avizoran próximamente”.

CHRISTIAN ARMAZA
Región de Coquimbo
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R E M A T E S
Viernes 04 de agosto de 2023, a las 16:00 hrs, en calle 
Tangue 38, Ovalle.

STATION WAGON SUBARU ALL NEW OUTBACK AÑO 2010 
PPU CFKH.15

                REMATE JUDICIAL EN OVALLE

Ordenado por 3° Juz. de letras de Ovalle Rol: E-233-2023.
Comisión: 12% más impuestos    Exhibición: martes horario oficina Consultas: +56976680177

MIGUEL A. GUZMÁN YURI   RNM 1344

Centro Cultural Huayquilonko realizó 
cierre de proyectos comunales 

CON LA JORNADA “TARDE CULTURAL”

El evento contó con la participación del grupo folclórico 
Tierra Chilena que presentó cerca de 10 bailes, Emily Band 
interpretando diversas canciones, y Crew Campestre haciendo 
vibrar al público con sus ingeniosas composiciones.

El pasado sábado 29 de julio, el 
Centro Cultural Huayquilonko fue 
testigo de un emocionante evento 
cultural que marcó el cierre de dos 
destacados proyectos financiados por 
el Ministerio de las Culturas, las Artes 
y el Patrimonio. La “Tarde Cultural” 
se llevó a cabo en un ambiente lleno 
de música, danza, teatro y creativi-
dad, donde diversos artistas locales 
participaron para celebrar los logros 
alcanzados en estas iniciativas.

“Museo Vivo” y “Puntos de Cultura” 
fueron proyectos que no solo fomen-
taron el desarrollo artístico y cultural 
en la comuna de Monte Patria, sino 
que también brindaron espacios 
de aprendizaje y crecimiento para 
la comunidad. A través de talleres 
impartidos durante el semestre, se 
lograron diversas creaciones que 
evidenciaron el talento y la pasión 
de los participantes.

La celebración dio inicio a las 15 
horas y se extendió hasta aproxima-
damente las 21 horas, tiempo durante 
el cual se presentaron diversos es-
pectáculos y exhibiciones. El grupo 
de danza Tierra Chilena cautivó a la 
audiencia con sus representaciones, 
mientras que Emily Band y la Crew 
Campestre deleitaron al público con 
sus melodías y rimas. 

El teatro también tuvo su espacio 
en el evento, con shows en papel, 
payasos y malabares que arrancaron 
sonrisas y aplausos del público. 
Además, se montaron diferentes 
stands para exhibir las muestras de 
las creaciones realizadas en cada 
taller, que incluyeron figuras de 
greda, tejidos y trabajos con material 
reciclado, entre otros. 

Durante la tarde cultural, se contó 
con la presencia de importantes 
autoridades, entre ellas, Cedric 
Steinlen, Seremi de Culturas, las 
Artes y el Patrimonio de Coquimbo, 
quien destacó la importancia de la 
cultura como un elemento clave en 
el desarrollo social y humano de la 
comunidad.

“Es sumamente relevante este tipo 
de iniciativas y este tipo de progra-
mas porque lo que hace es poder 
llevar a los territorios herramientas 
para poder potenciar la cultura local 
y en este caso la cultura que se 
desarrolla acá en Monte Patria a 
través de los artistas, artesanos y 
escultores. Pero también un trabajo 
sumamente enriquecedor desde el 
punto de vista de la formación porque 
se desarrollaron una serie de trabajos 

Monte Patria

de primer nivel y además con un 
despliegue territorial impresionante, 
estuvieron en 37 localidades, ha 
sido muy significativo. Esperamos 
durante el segundo semestre rea-
lizar actividades relativas a patios 
culturales que es un programa del 
Ministerio de la Cultura y que se 
relaciona con la subsecretaria de 
la prevención del delito que busca 
recuperar espacios públicos que se 
han ido abandonando, pero se busca 
recuperarlos a través de la cultura 
y eso es lo que hemos hecho acá 
en Monte Patria”.

Como broche final, se llevó a cabo 
la entrega de reconocimientos a 
los alumnos destacados dentro 
de cada taller, condecoraciones 
por su esfuerzo y dedicación en la 
exploración y expresión del talento 
artístico.

Pamela Monsalves, asistente de 
la jornada y alumna del taller de 
greda valoró la oportunidad de poder 
exponer sus trabajos. “Está muy 
entretenido, y sirve para nosotras 
las mujeres, yo soy una de las per-
sonas que recibió el curso, así que 
quiero que siga así y que ojalá haya 

más cursos, sobre todo para las 
mujeres. Estuvimos en el curso de 
greda y nos citaron para mostrar lo 
que hicimos. Estoy bien agradecida 
de que muestren lo que nosotras 
hicimos”.

El atardecer cultural no solo dejó 
gratos recuerdos en los asistentes, 
sino que también se convirtió en un 
símbolo del poder transformador de 
la cultura y el arte en la sociedad. 
El Alcalde Cristian Herrera también 
destacó los proyectos y que, con el 
apoyo adecuado, el talento local 
puede florecer y enriquecer la vida. 

“Hoy estamos cerrando dos proyec-

tos que han sido muy importantes 
para nosotros, el Museo Vivo destacó 
estos oficios locales con manos de 
montepatrinos y montepatrinas, que 
trabajaban en talabartería, totora, 
greda y poder enseñar distintas 
técnicas en los distintos puntos 
de la comuna. En segundo lugar, 
se logró ir recorriendo con artistas 
locales los puntos de cultura a los 
que nunca antes se había llevado 
una actividad cultural, como por 
ejemplo Vado alto, Palos quema-
dos, El tomé bajo, entre otros. Lo 
que destacamos es que pudimos 
llegar con el talento de nuestros 
artistas, diversificando y llegando 
a los disantos territorios, hemos 
descentralizado y hemos genera-
do una red que nos va a permitir 
fortalecer la cultura y que nos va a 
permitir seguir avanzando”.

Durante el encuentro se llevó a cabo 
una ceremonia guiada por Marcelo 
Rivera, encargado del Departamento 
de Cultura, donde agradeció a todos 
los involucrados en los proyectos y 
además señaló el importante alcance 
que tuvo la iniciativa y sus buenos 
resultados.

“Museo Vivo permitió llegar a 7 
localidades de nuestra comuna y 
con Puntos de Cultura, logramos 
llegar a 37 localidades y lo más im-
portante en ambos casos logramos 
hacer todo con artistas locales así 
que estamos muy contentos porque 
vinieron los alumnos a mostrar sus 
trabajos y también a cerrar con los 
artistas que nos acompañaron en 
esta gran itinerancia cultural”.

Lo vivido el sábado sirvió como 
punto de encuentro para que ar-
tistas locales compartieran su arte 
con el público, y el broche final fue 
puesto en la entrega de reconoci-
mientos a los talentosos alumnos 
que participaron de los talleres, 
demostrando que la creatividad y 
el esfuerzo siempre encuentran su 
merecido reconocimiento. 

Adornos y trabajos que rescatan parte del patrimonio local, fueron parte de las creaciones que 
se expusieron para conocimiento del público 

EL OVALLINO
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Para publicación de declaración de interdicción y nombramiento de 
curador Alba Virginia Ramirez Cortés. Por resolución de fecha 15 de 
febrero de 2023, en autos sobre declaración de interdicción y 
nombramiento de curador, causa RIT V-132-2022, el Juzgado de 
Letras y Garantía de Combarbalá declaró que doña ALBA VIRGINIA 
RAMIREZ CORTÉS, cedula nacional de identidad numero 
4.216.207-8, domiciliada en El Huilmo s/n Media Luna de 
Manquehua, Combarbalá, quedó privada de la administración de sus 
bienes, nombrándose curador definitivo de la persona y de sus bienes 
a NICANOR MOISES PLAZA RAMIREZ, cedula nacional de 
identidad numero 11.651.670-5. LA SECRETARIA

EXTRACTO EXTRACTO

AVISO  Rol  V-135-2022,  Primer  Juzgado  de  Ovalle,  por 
resoluciones  de  3  y  19  de  julio  de  2023,  se  concedió 
posesión  efectiva  de  la  herencia  testamentaria  que quedo    
al    fallecimiento    de    INES    ESTELA    ROJAS VALDIVIA,    
a    sus    herederos,    CARMEN    BEATRIZ HENRIQUEZ    
ROJAS    y    JUAN    CARLOS    HENRIQUEZ ROJAS.-

Secretario

Citase a Junta Ordinaria de la comunidad de aguas Canal Sasso 
Bajo, río Mostazal, comuna Monte Patria, para el 17 de agosto de 
2023, 16:00 hrs. primera citación y 16:30 hrs. Segunda Citación.
 
Lugar: Sede social El Maiten 
Tabla: cambio de directorio y puntos varios.

 Citación

El Directorio

Desaladora, rutas y hospitales: los 
temas que esperan a la ministra del MOP

ESTE MIÉRCOLES ARRIBARÁ A LA REGIÓN DE COQUIMBO

Autoridades y dirigentes gremiales de la zona analizaron 
los temas pendientes en la región previo a la visita de la 
ministra de Obras Públicas, Jéssica López, quien arribará a la 
zona para participar en la comisión de Recursos Hídricos del 
Senado, este jueves, en La Serena.

Jessica López, ministra de Obras 
Públicas, visitará la región este miérco-
les para la inauguración de una nueva 
infraestructura turística del borde 
costero de la Playa Socos en Tongoy, 
así como también, para participar en 
la Comisión de Recursos Hídricos del 
Senado, mañana jueves en La Serena.

Pero previo a su arribo, distintas 
personalidades esperan que se puedan  
destrabar una serie de iniciativas. 

Así lo plantea el senador Matías Walker, 
quien el pasado lunes se reunió con el 
director de Concesiones del MOP, Juan 
Manuel Sánchez, instancia en donde 
abordaron el estado de los hospitales 
de Coquimbo y La Serena. “Como 
sabemos se adjudicaron a distintas 
empresas, de China y España, que 
dicen relación con el proceso de diseño 
y posterior construcción de ambos 
recintos”, indicó. 

“En el caso de Coquimbo tenemos 
buenas noticias, porque se destrabó un 
trámite con el Consejo de Monumentos 
Nacionales y eso va a permitir que 
entre septiembre y diciembre a más 
tardar, se inicien las obras del nuevo 
hospital” afirmó Walker.

Respecto al recinto de La Serena, que 
además va albergar el centro oncológico 
regional, el parlamentario sostuvo que 
ya habían advertido esta situación 
en una sesión especial en el Senado. 
“Está trabado en una negociación con 
la empresa concesionaria, quienes 
alegan un aumento de costo producto 
de la situación que enfrenta el rubro 
de la construcción, pero también con 
el cambio en las especificaciones por 
parte del Ministerio de Salud”, explicó.

“Esperamos que llegue a feliz término, 
ojalá esta semana, y que la ministra 
del MOP en La Serena, pueda anunciar 
que se ha llegado a un acuerdo para 
el término del diseño y el inicio de la 
construcción del nuevo hospital de La 
Serena” acotó. 

Por su parte, el diputado Juan Manuel 
Fuenzalida comentó que “primero que 

todo, la ministra tiene que referirse al 
bypass que ha planteado la seremi, 
porque ese proyecto no solamente 
tiene un problema de origen, que estaría 
evitando hacer una nueva licitación, 
generando un impacto bastante im-
portante en la imagen de Chile como 
país y también del estancamiento 
que tiene la ciudad por este incierta 
alternativa”.

“En segundo término debe abordar el 
tema hídrico y definir cuándo vamos 
a tener una desaladora en la región. 
Creo que estos son los dos aspectos 
más prioritarios que la ministra tiene 
que pronunciarse” añadió.

Sin embargo, a juicio del consejero 
regional, Lombardo Toledo, la región ha 
sido postergada por Andrés Fontaine, 

Alfredo Moreno, Juan Carlos García 
y Lucas Palacios, todos ex ministros 
del MOP, y, por ello, “tenemos la es-
peranza que Jéssica López pueda 
materializar obras en esta región que 
tiene una de las más altas cesantías 
y que ha sido relegada por un centra-
lismo exacerbado y burocrático que 
ha impedido la construcción de una 
serie de obras modernas para mejorar 
la calidad de vida”. 

“Queremos que se construyan em-
balses y tranques, puentes, el túnel 
de Agua Negra u hospitales, pero que 
tengan una ruta concreta de lo que se 
debe hacer, ya que llevamos una década 
de falta de progreso y no queremos 
que vengan sólo a prometer sino que 
a proponer, sobre todo, respecto a las 

rutas 5 y 41 como se había planteado 
con anteriores ministros” añadió. 

Desde el sector sur del territorio, 
Darwin Ibacache, consejero regional, 
afirmó que “siempre es importante la 
visita de la ministra a la región, pero 
uno siempre espera que sean más 
descentralizadas. Nosotros desde el 
Choapa queremos estar presentes 
en esta reunión que creemos que 
es importante. Estuve revisando los 
puntos a tratar y estamos incorpo-
rados con el hospital provincial, pero 
creo que es importante que se trate 
la conectividad en general, porque 
siempre terminamos viendo la Ruta 
5, La Serena y Coquimbo, la Ruta 
D-41, pero nosotros en el Choapa la 
necesitamos a través de la Ruta 47”.

“La agenda sigue siendo centralista y 
esperamos poder estar presentes ese 
día para ver de qué manera se abren 
las conversaciones respecto a conec-
tividad, pero para toda la región” dijo.   

VISIÓN GREMIAL
Marcos Carrasco, presidente de 

la Multigremial de la Región de 

En su visita a 
la región, la 
ministra se 
reunirá ade-
más, con re-
presentantes 
del rubro de la 
construcción. 
CEDIDA

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo
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PROPIEDADES

VENTAS TERRENOS

Vendo terreno sector Las Ñipas 
Parcela 29, 42 hectáreas aprox. 
Papeles al día, derecho agua, 
derecho contribuciones en 
comunidad, y otras reservas, 
tratar 941449088

Coquimbo, sostuvo que esperan 
que se le quite la pausa al proyecto 
de mejora de la Ruta 5 entre la ex 
estación de trenes y el sector de El 
Panul. “Nosotros como conurbación 
necesitamos mejorar ese trayecto 

dada la alta congestión que se ori-
gina día a día. Son del orden de 7,5 
millones de vehículos lo que hace 
imposible que se sostenga de la 
manera en que está hoy planteado 
ese tramo”.

“El año pasado hablábamos con 
las autoridades locales del com-
promiso de Chile en avanzar en la 
pavimentación el paso Agua Negra. 
Esto, sin perjuicio de la construcción 
de un túnel que venga a solucionar 

los problemas definitivos de este 
paso fronterizo. Ojalá la ministra 
pueda hablar de este tema, dado 
que para nosotros esta conexión 
es fundamental para la llegada 
de inversionistas y turistas y no 
podemos perder competitividad”, 
puntualizó. 

Otro punto importante a juicio de 
Carrasco tiene relación con avanzar 
en la construcción de la doble vía de 
La Serena a Vicuña. “Creemos que 
es muy necesaria, ya que vemos que 
no cumple el estándar de seguridad, 
además que para los habitantes del 
Valle del Elqui es importante tener 
una conectividad segura con los 
estándares necesarios y que brinde 
un mejor acceso entre estos puntos, 
pues viven muchas personas y tiene 
un alto requerimiento por parte de 
los turistas”. 

“En paralelo, ver qué pasa con 
la construcción de los hospitales 
de Coquimbo, La Serena e Illapel, 
que creemos que son megaobras 
fundamentales para la región y 
esperamos que la ministra pueda 
comentarnos cómo van los avances 
de estas grandes soluciones en el 
ámbito de la salud”, destacó.

Carrasco puntualizó además que 
“la cartera del MOP es de mucha 
inversión, de proyectos importantes 
para la comunidad”.

“Esperamos que la ministra del MOP 
pueda anunciar que se ha llegado a 
un acuerdo para el término del dise-
ño y el inicio de la construcción del 

nuevo hospital de La Serena”

Matías Walker
SENADOR

“Siempre es importante la visita 
de la ministra a la región, pero uno 
espera que sean más descentrali-
zadas. Nosotros desde el Choapa 

queremos estar presentes” 

Darwin Ibacache
CONSEJERO REGIONAL

“El año pasado hablábamos con las 
autoridades del compromiso de Chi-
le en avanzar en la pavimentación el 
paso Agua Negra, esto sin perjuicio 

de la construcción del túnel”

Marcos Carrasco
PRESIDENTE DE LA MULTIGREMIAL

Zona de debates

Todo lo que necesitas lo encuentras en nuestra o�cina:
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El Ciclón del Limarí y Santiago City 
animan el gran choque de la tercera fecha 

PARTIDO SE JUGARÁ EN LA CAPITAL

El Ciclón limarino viene de vencer a su similar de Provincial Ranco y, ahora, va por otro de los 
elencos fuertes de la categoría, Santiago City.

PROVINCIAL OVALLE

Todo indica que ambos 
elencos llegarán con 4 
unidades, en la cima de la 
tabla, a este duelo de la 
liguilla del Ascenso, en la 
Tercera A del fútbol de ANFA.

Sonríe Provincial Ovalle en el arran-
que de la liguilla por el Ascenso en el 
Torneo Oficial de la Tercera A del fútbol 
de ANFA. El conjunto de Luis Pérez 
Franco, comenzó con el pie derecho tras 
un empate y un triunfo, el obtenido en 
la pasada fecha de local en el Estadio 
Diaguita sobre Provincial Ranco, por 
la cuenta mínima, que le permitió 
alcanzar el liderato que comparte con 
su similar de Colchagua, ambos con 
cuatro unidades.

La próxima jornada, la tercera de la 
primera rueda, lo llevará hasta la capital 
donde se medirán con Santiago City, 
otro de los fuertes de la categoría que 
marcha con un punto, aunque tiene 
pendiente el duelo en el cual goleaba 
de visitante a ConCon National por 1-5, 
y que fue suspendido por incidentes 
en el segundo lapso. La resolución 
de ANFA se conocía al cierre de esta 
edición, por lo que todo indica que el 
choque ante el ciclón será entre dos 
de los tres punteros de la serie.

El presidente del ciclón, Cristian 

Venegas, comentó que están a la espera 
de la resolución de ANFA para conocer 
la programación de la tercera fecha. “Al 
parecer tendrían un problema con su 
estadio y están buscando alternativas. 
Esperamos tener ya la confirmación 
del día y hora para programar nuestra 
logística del viaje”, afirmó. 

Si bien el camino de la liguilla es 
largo, Venegas explica que el grupo se 
ha ido sintiendo cómodo con los dos 
primeros compromisos ya disputados 
y que es bueno hacer valer la localía. 
“Como todo partido de liguilla, lo im-
portante es que hicimos respetar la 

localía consiguiendo 3 puntos que 
nos mantienen en la parte alta de la 
tabla de posiciones”, subrayó.

Venegas hizo hincapié en este punto, 
reiterando que tanto de visita como de 
anfitrión, cuesta mucho asegurar el 
triunfo, explicando que, “como dato,  
en estas dos fechas, de los 8 partidos 
disputados, sólo nosotros hemos con-
seguido un triunfo como local, lo que 
hace pensar que va costar imponer los 
términos para todos los equipos. Todos 
los demás resultados fueron empates 
y victorias para las visitas”, explica.

“(Santiago City) será un rival com-

plicado como todos los equipos en 
esta instancia, pero confiamos en que 
podremos imponer nuestros términos 
consiguiendo un resultado favorable 
que nos permita seguir sumando en 
pos del objetivo final que es el ascenso. 
Es un equipo con muchas variantes 
ofensivas, ordenado y muy táctico. Hay 
que hacer un gran partido para poder 
conseguir un triunfo en la capital”, 
reconoció.

FÚTBOL TERCERA A ANFA

Lugar/Equipo Pts.  PJ PG Dif.
1 Colchagua 4 2 1 1
2 P. Ovalle 4 2 1 1
3 M. Puente Alto 2 2 0 0
4 Colina 2 2 0 0
5 ConCon National*  1 1 0 0
6 Stgo. City* 1 1 0 0
7 Pro.Ranco 1 2 0 -1
8 U. Compañías 1 2 0 -1
* Encuentro pendiente

Programación Fecha  20°

Sábado 05 /08
12:00 U. Compañías Vs. Con-Con National
 
Horario y día a resolver

Stgo. City  Vs. P. Ovalle
M. Puente Alto  Vs.  Colina
Provincial Ranco  Vs.  Colchagua

CARLOS RIVERA V.
Ovalle


